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DERMATITIS 

En este tema vamos a explicar un poco sobre La dermatitis atópica (DA), como ya 

sabemos es una inflamación que afecta a la piel que nuestro órgano más extenso del 

cuerpo humano también llamada eczema atópico, es una alergia común de la piel que 

generalmente comienza en la primera infancia. Se puede asociar con infección de la 

piel (bacterias, hongos, cándida y virus. La mitad de los pacientes con DA de 

moderada a grave también sufren de asma, rinitis alérgica la fiebre de heno y alergias 

alimentarias.  El síntoma principal es la picazón en la piel. Por lo general, se dice que 

la piel también está seca. Al rascarse, la piel se enrojece, se irrita y se engrosa 

demasiado. 

Ahora se cree que la DA se debe a una barrera cutánea “porosa”. Esto permite que el 

agua salga, y, así, la piel se seca. La piel porosa puede deberse a genes heredados 

de los padres o a factores ambientales, Defectos en el gen de la filagrina pueden 

provocar DA de moderada a grave en hasta un tercio de las personas con 

antepasados provenientes del Norte de Europa y del Este de Asia. La exposición a 

jabones, detergentes, ácaros de polvo del hogar, polen, caspa animal y algunas 

bacterias, que contienen proteínas llamadas “proteasas”, pueden exacerbar una DA.  

Las proteasas rompen los enlaces que unen las células de la epidermis y generan una 

barrera cutánea porosa. Para mejorar la barrera cutánea se usan humectantes. Para 

ayudar a que la piel no se irrite, también se pueden usar prendas que cubran brazos y 

piernas. Cuando hay mucho enrojecimiento, a menudo se indica la aplicación de 

cremas y ungüentos que disminuyen la inflamación. Se suelen definir unas fases en la 

dermatitis atópica ya que en el lactante es frecuente la afectación de mejillas y cuero 

cabelludo, así como pliegue del cuello y posteriormente suele aparece en las zonas de 

extensión de brazos para luego ser los pliegues de brazos y piernas donde aparece la 

enfermedad. Aunque es más frecuente la dermatitis atópica en la infancia (hasta un 

20% de la población infantil), cada vez son más numerosos los casos de dermatitis 

atópica del adulto con una clínica de eccema generalizado que produce una perdida 

en la calidad de vida muy importante y la necesidad de agresivos tratamientos. Se 

puede necesitar una biopsia de piel para confirmar el diagnóstico o descartar otras 

causas de la piel seca y con picazón. Cómo vemos El diagnóstico se basa en La forma 

como luce su piel, Sus antecedentes personales y familiares, Las pruebas cutáneas 

para alergias pueden servir  también para todas las personas que  sufren Dermatitis 

atópica difícil de tratar, Otros síntomas de alergias, Erupciones, sarpullidos en la piel 

que se forman solo en ciertas zonas del cuerpo después de la exposición a un químico 

específico El principal objetivo del tratamiento es mejorar su calidad de vida. Usted 
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debe poder participar en sus actividades escolares, de trabajo, sociales y familiares. 

Debe sentirse saludable y satisfecho con el aspecto de su piel. No debe haber un 

estigma social asociado con esta enfermedad. Usted debe tener pocos o ningún efecto 

secundario causados por el tratamiento para la dermatitis atópica. Además, el sueño 

debe ser reparador y sin interrupciones por la necesidad de rascarse la piel. Además 

del diagnóstico clínico, es preciso indagar en las posibles causas y en los factores 

desencadenantes que pueden mantener o agravar las lesiones. Si hay alimentos 

claramente implicados, recomendaremos dieta de exclusión hasta que el especialista 

efectúe el estudio alergológico. También, estudiaremos neumoalergenos en niños 

cuya dermatitis atópica se asocia a patología respiratoria o que debuten en la época 

escolar o adolescente. 

Para concluir nuestro tema la dermatitis se dice, que cada vez son más numerosos, 

tenemos que tener en cuenta lo importante que es tomar las precauciones necesarias 

ya que las personas con este tipo de enfermedad no duermen nada bien, tener el 

temor. más qué nada tratar de tener una buena higiene y los cuidados para no 

lastimarse aún más, buena alimentación, y esto de penderá de qué tan menor o mayor 

se su gravedad. y pues en el tratamiento llevarlo tal y como ya lo indica nuestro 

medico dejar claro que la dermatitis no es contagiosa. 
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